

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 03 de febrero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Crece la posibilidad de cursar posgrados en la Autónoma

Nacional: Logra la Universidad Veracruzana arreglo

Internacional: Demuestran expertos de EU que la clonación de personas es viable

SALUD:

Estatad: Se firma acuerdo para prevención del dengue, diabetes y la obesidad

Internacional: Evaluar la interacción de proteínas en los tumores permite conocer supervivencia al cáncer de mama

ECONOMÍA:

Estatad: Incremento de 40% en ventas tuvieron restauranteros

Nacional: México, reprobado en transparencia presupuestaria, según estudio de ONG

POLÍTICA:

Estatad: Desaparecen las unidades mixtas contra el narcomenudeo

Nacional: El IFE analiza hoy la actitud de las televisoras

Internacional: Quebrarán más bancos en EU al reconocer pérdidas, dice Obama

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Crece la posibilidad de cursar posgrados en la Autónoma”

Los profesionistas de Morelos cuentan con la posibilidad de aprovechar los cursos de posgrado que ofrece la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y con ello contribuir a fortalecer el sector de especialistas en diversas disciplinas del saber humano. Por ejemplo, en la facultad de Psicología son impartidas las especialidades en Problemas de Farmacodependencia y del Abordaje Psicosocial de la Violencia Familiar. En la facultad de Medicina la especialidad en Medicina Familiar y en Pediatría Médica, mientras que en la Facultad de Arquitectura la especialidad en Estudios de Población con Enfoque Regional. Para mantener este programa de cursos de posgrado cada facultad cuenta con una división responsable que se encarga de estudiar los requerimientos sociales en cada materia y bajo ese sustento programar los cursos.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, ((Ignacio Cortés).

“Modificó la UAEM su calendario escolar”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) modificó su calendario escolar como parte de los acuerdos alcanzados con los sindicatos de Trabajadores Académicos y Administrativos, por lo que a partir de este año tendrá tres periodos vacacionales, lo que significará tener 54 días de asueto, equiparando así los descansos con los del resto de las instituciones educativas del estado. De acuerdo con un boletín de prensa, la casa de estudios da cuenta de los logros alcanzados durante la pasada negociación contractual e informa que este 3 de febrero inicia el nuevo semestre que da continuidad a las actividades universitarias de conformidad con lo planeado para este año lectivo.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

Nacional:

“Logra la Universidad Veracruzana arreglo”

La huelga emplazada en la Universidad Veracruzana para este lunes se conjuró luego que el sindicato estatal de trabajadores al servicio de esa casa de estudios (Setsuv) aceptó 8 por ciento de aumento en salario y prestaciones. Con ello se evitó la suspensión de actividades en 72 facultades, distribuidas en cinco campus en la entidad, lo que habría afectado a 70 mil alumnos y 10 mil catedráticos. El rector Raúl Arias Lovillo aseguró que el convenio firmado con el Setsuv evitó repetir viejos conflictos con un “sindicalismo trasnochado” que se negaba a la negociación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrés T. Morales).

“Elaboran gel antirreumático con residuos de papaya, en el IPN”

Especialistas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) aprovechan los principios activos contenidos en residuos de papaya (semillas y cáscara) para elaborar un gel que ayuda a tratar malestares ocasionados por enfermedades reumáticas y para producir alimentos funcionales como gelatinas, harinas y golosinas, que inciden en el buen funcionamiento del aparato digestivo y en la prevención de enfermedades gastrointestinales. La coordinadora del proyecto, Elizabeth Albiter Albiter, destacó que semillas y cáscara del fruto poseen propiedades antiinflamatorias y analgésicas, que se aplicaron para formular el gel.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

“Presentan Plan Hídrico Integral de Tabasco”

Académicos del Instituto de Ingeniería de la UNAM presentaron los avances del Plan Hídrico Integral de Tabasco, que pretende disponer de acciones en materia hidráulica para disminuir el riesgo de inundaciones en la ciudad de Villahermosa y otras poblaciones de esa entidad. Ante el rector de la máxima casa de estudios, José Narro Robles, y el gobernador de la entidad, Andrés Granier, se informó que entre las decisiones que se han tomado para reducir el peligro en caso de contingencias destacan: impulsar el manejo integral de la cuenca alta del río Grijalva, la operación apropiada de las presas y la adecuación de los bordes en torno a Villahermosa.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma).

“Desarrollan en la UNAM método para producir combustible”

Por medio de la modificación de algas y bacterias, especialistas del Instituto de Biotecnología, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), desarrollaron un método que a futuro podría servir para producir etanol, biodiesel y plásticos biodegradables. Alfredo Martínez Jiménez, catedrático de esa casa de estudios, con más de 10 años de experiencia en la materia, afirmó, según comunicado de prensa, que las investigaciones desarrolladas consisten en imitar los procesos que utiliza la naturaleza para descomponer materia vegetal y transformarla en energía.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

Internacional:

“Demuestran expertos de EU que la clonación de personas es viable”

Un grupo de investigadores que intentó emplear óvulos de ratones, vacas y conejos para crear clones humanos reveló el lunes que no se lograron producir embriones viables, pero añadió que los experimentos demostraron que la clonación humana funcionaría en principio. La mezcla de células humanas y animales no parece permitir la programación adecuada del óvulo, explicó el doctor Robert Lanza, de la compañía estadounidense llamada Tecnología Celular Avanzada con sede en Massachusetts. Sin embargo, emplear células humanas permitió reprogramar el óvulo y activar los genes necesarios para crear un embrión viable, indicaron Lanza y sus colegas en la revista *Cloning and Stem Cells*.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Nueva especie”

Esta rana de piel transparente, prácticamente nueva para los investigadores, es parte de un hallazgo en las montañas del Darien, en Colombia, donde fueron descubiertas 10 nuevas especies de anfibios, que incluyen tres tipos de ranas venenosas y otras tres de piel transparente. La región es considerada un arca de Noé por la presencia de mamíferos como el tapir de Baird, en peligro de extinción; cuatro especies de monos y una población de pecarí barbablanca.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma).

SALUD:

Estatal:

“Se firma acuerdo para prevención del dengue, diabetes y la obesidad”

Al presentar las tareas comprometidas para este año, Víctor Caballero Solano, secretario de Salud, detalló que son 12 proyectos estratégicos que estarán agrupados en más de 60 actividades, mismas que “son las tareas específicas que le dan un matiz y un énfasis particular a lo que el gobernador quiere en materia de salud a favor de la sociedad”. Para ello se contempla el objetivo de brindar una mejor atención a los morelenses en materia de salud, y mantener la prevención y combate de enfermedades como el dengue, la diabetes y la obesidad. Caballero Solano, junto con su equipo de trabajo, firmó ante el gobernador Marco Adame Castillo, su plan de metas para 2009, que serán evaluadas de manera permanente para constatar su cumplimiento. Destacó que uno de los puntos medulares de esa estrategia será el desarrollo de infraestructura en salud, lo cual contempla muchas acciones estratégicas, desde la rehabilitación de las unidades médicas, equipamiento, sustitución de obras, obras nuevas, certificación y acreditación de unidades. Informó que una de las metas es el combate a enfermedades, para lo que se requieren acciones concretas desde la fase de identificación, porque así como en otros estados, Morelos tiene enfermedades propias y el dengue es una de ellas.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel A. García).

Internacional:

“Evaluar la interacción de proteínas en los tumores permite conocer supervivencia al cáncer de mama”

Evaluar cómo interactúan varias proteínas en los tumores puede ayudar a predecir qué posibilidades tiene una mujer de sobrevivir al cáncer de mama, lo que permitiría a los médicos personalizar mejor el tratamiento, informaron investigadores canadienses. Saber desde el comienzo que el pronóstico de una mujer en particular es malo, podría permitir a los médicos brindarle directamente un tratamiento más agresivo, aunque suele ser difícil determinar cuáles pacientes con cáncer de mama responderán bien a la terapia. En un artículo publicado en la revista *Nature Biotechnology*, los autores dijeron que evaluar estas interacciones de las proteínas les permitió predecir con exactitud, en 82 por ciento de las pacientes, si el cáncer de seno las mataría o no. “Nos enfocamos en el cáncer, como problema, a estudiar la forma en que se comunican las proteínas entre sí y cómo interactúan con las demás en redes”, dijo en entrevista telefónica Jeff Wrana, del Hospital Mount Sinai, en Toronto, quien dirigió el estudio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

“Gran Bretaña, paralizada por la nevada más intensa de los últimos 20 años”

Una de las nevadas más intensas que han azotado Gran Bretaña en casi 20 años provocó hoy caos y paralizó el tráfico aéreo, ferroviario y carretero, y orilló al cierre de cientos de escuelas. Las lluvias torrenciales dejaron al menos tres muertos en Italia, y un tornado causó 25 heridos en España. Casi 20 por ciento de londinenses no lograron llegar a sus trabajos, tras despertar en una ciudad cubierta por una gruesa capa de nieve y el tránsito casi paralizado. El servicio meteorológico indicó que la nevada arreciará este martes en la mañana. En Gales, partes de Escocia y el sur de Reino Unido el tránsito está detenido. En Londres, las 700 rutas del transporte público, con un total de 7 mil autobuses, fueron suspendidas por vez primera. Más de 5 mil 500 escuelas fueron cerradas en la zona sureste del país y 4 mil en la capital no abrieron sus puertas. Las nevadas obligaron también a cerrar varios tramos de autopistas, en particular la M25, que rodea la capital, una de las más transitadas en el país. Los aeropuertos londinenses también se vieron afectados: numerosas pistas fueron cerradas y cientos de vuelos cancelados en Heathrow, Gatwick y Luton, mientras el City Airport, en el centro de Londres, suspendió sus operaciones. La Federación de Pequeñas Empresas de Gran Bretaña estimó que el mal tiempo costará aproximadamente a la economía británica mil 700 millones de dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (The Independent, Afp Dpa y Reuters).

ECONOMÍA:

Estatat:

“Incremento de 40% en ventas tuvieron restauranteros”

Un incremento del 40 por ciento registraron restauranteros en el primer fin de semana largo, manifestó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) Morelos, Ángel Adame Jiménez. En entrevista calificó de "aceptable" el primer fin de semana largo, "hay expectativas confiables de parte de la cámara que represento en el sentido de que las ventas en los restaurantes que se encuentran afiliados a la Canirac y que suman alrededor de 200, incrementaron entre viernes y domingo entre 40 y 45 por ciento, lo cual es importante debido a la crisis que estamos viviendo".

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera).

Nacional:

“México, reprobado en transparencia presupuestaria, según estudio de ONG”

De entre 85 países, México resultó reprobado con una calificación de 54 puntos (de una escala de uno a 100) en materia de transparencia presupuestaria, revela el índice de presupuesto 2008 (OBI, por sus siglas en inglés), elaborado por la Asociación Presupuestaria Internacional (IBP, por sus siglas en inglés), agrupaciones de la sociedad civil y académicos del mundo que cada año evalúan la información en esa área. Jorge Romero, director ejecutivo de Fundar, Centro de Análisis e Investigación, asociación civil que participó para evaluar a México, refirió que en el país la "opacidad" se centra en la información vinculada con las acciones que siguen los gobiernos federal y estatales para resarcir los daños económicos que generan al erario, según recomendaciones de la Auditoría Superior de la Federación. Asimismo, se carece de información sobre la base gravable, la distribución y el impacto fiscal de los gravámenes más importantes en la economía y por sectores; el comportamiento y tendencias de los ingresos tributarios y no tributarios; monto y composición de la deuda total contraída por el gobierno federal; datos exhaustivos de los montos y tendencias de los fideicomisos creados con recursos públicos, y de los pasivos contingentes que asume el gobierno, especialmente sobre pensiones, entre otros conceptos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“Subió 43.6% la deuda del gobierno federal en 2 años”

En los dos años de la administración del presidente Felipe Calderón, el endeudamiento del gobierno federal bajo las modalidades de deuda interna y externa se incrementó en 863 mil millones de pesos, al pasar de un total de un billón 980 mil 248 millones de pesos a 2 billones 843 mil 219 millones, lo que significa un aumento de 43.6 por ciento, revelan informes oficiales de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De esta manera, el saldo de la deuda del gobierno federal pasó de representar 18.5 por ciento del producto interno bruto (PIB) en diciembre de 2006, a 22.6 por ciento en el mismo mes de 2008. Según los Informes sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública, correspondiente al cuarto trimestre de 2008, el saldo total de la deuda del gobierno federal fue equivalente a 210 mil 12 millones de dólares. Pero sólo en los primeros 30 días de 2009 este saldo se ha incrementado en más de 11 mil millones de dólares por efectos de la devaluación del peso frente a la divisa estadounidense, dado que en diciembre del año pasado el dólar fix tenía un valor de 13.8325 pesos y al 30 de enero de 2009 alcanzó los 14.3097 pesos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez).

“Faltaron \$230 mil 670 millones para llegar a la meta de recaudación fiscal”

La recaudación fiscal durante 2008 quedó corta en más de 230 mil 670 millones de pesos respecto a la meta, lo que equivale a un retroceso cercano a 20 por ciento respecto de los cálculos realizados en el presupuesto de ingresos, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El mayor retroceso se presentó en el caso del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) aplicado a las gasolineras, que fue de 229 mil 983 millones menos, seguido por los pilares de los ingresos fiscales gubernamentales, los denominados ingresos tributarios (impuesto sobre la renta, impuesto empresarial a tasa única y el impuesto al activo, principalmente), que se desplomaron en 230 mil 670 millones, según el reporte oficial. Aunque importante, el impacto fue compensado parcialmente por una mayor captación en otros renglones como los ingresos no tributarios conformados por el cobro de derechos, donde se obtuvieron 494 mil 111 millones de pesos arriba de lo proyectado originalmente. En este concepto se obtuvo un billón 54 mil 121.2 millones, frente a 560 mil 10.2 millones calculados.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

“En plena crisis, el gobierno eleva 14.5% el gasto corriente”

En época de crisis, el gobierno federal erogará 219.5 mil millones de pesos más en gasto corriente respecto del presupuestado en 2008, lo cual implica un aumento de 14.5 por ciento, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Integrado fundamentalmente por el pago de servicios personales (sueldos, salarios y pensiones) de todos los servidores públicos a escala federal, desde mandos superiores hasta trabajadores sindicalizados, pero también por erogaciones correspondientes a servicios de administración, como telefonía fija y móvil, electricidad, agua, papelería, renta de inmuebles, transporte y hasta alimentos, el gasto corriente aprobado para 2009 es de un billón 728 mil 489 millones de pesos. Dicho monto representa 74.49 por ciento de los 2 billones 320 mil 489 millones de pesos que conforman el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) aprobado por el Congreso de la Unión, lo cual implica que el gobierno federal sólo destinará una cuarta parte de los recursos a gastos de inversión.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González).

“Gasta el gobierno de Jalisco \$154 millones en medios electrónicos”

El gobierno estatal pagó al menos 154 millones de pesos a medios de comunicación electrónicos el año pasado por publicidad. El presupuesto de la Dirección de Comunicación Social para comprar espacios en medios o contratar proyectos de difusión fue de 200 millones de pesos. Esta cifra se suma al *donativo* de 40 millones de pesos –la mitad pagados el 30 de diciembre– que hizo el gobierno del estado para que la asociación de Radiodifusoras y Televisoras de Occidente (Rato) construya el centro de espectáculos Palacio de la Cultura y la Comunicación. De acuerdo con la página de transparencia del gobierno del estado (www.jalisco.gob.mx/transparencia.html), Televisa se llevó la mayor parte, al facturar 80 millones 800 mil pesos durante 2008 por venta de spots, seguida de Tv Azteca, que cobró 43 millones 186 mil pesos. Es decir, ambas empresas se llevaron más de la mitad del presupuesto de publicidad. Los medios electrónicos en conjunto acapararon 77 por ciento de lo gastado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Carlos G. Partida).

POLÍTICA:

Estatal:

“Desaparecen las unidades mixtas contra el narcomenudeo”

En medio de señalamientos de corrupción e ineficiencia, las unidades mixtas de Atención al Narcomenudeo (UMAN), creadas en la pasada administración federal y publicitadas como la solución a este grave problema, desaparecerán como tal para dar paso a un nuevo órgano cuyo nombre y características todavía no se tienen definidos. Lo anterior fue confirmado por Bernardo Espino del Castillo, coordinador general de delegaciones de la Procuraduría General de la República (PGR); en tanto que el delegado estatal, Mauricio Saad Viveros, informó que hace 15 días fueron cambiados los dos agentes del Ministerio Público Federal asignados a la UMAN de Cuernavaca por “rumores” de que estaban incurriendo en actos de corrupción, pero no se pudo proceder en contra de ellos porque no hay señalamientos directos.

La Unión de Morelos, p.11, (Jesús Castillo).

“Créditos por 500 mdp para los burócratas estatales de gobierno”

El Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado de Morelos (ICTSGEM), ha dispuesto de más de 500 millones de pesos este año para otorgar créditos a los más de 17 mil servidores públicos adheridos a este organismo, con la premisa de hacer lo necesario para afrontar la severa crisis que se vive en el ámbito internacional, de la que Morelos y México no están exentos. Es Óscar Cano Mondragón, director general del ICTSGEM, quien detalló que se inició muy bien el 2009, ya que el año anterior concluyó con un presupuesto cercano a los 460 millones de pesos en dispersión de créditos. Para este año se espera estar por encima de los 500 millones de pesos para créditos en las cuatro modalidades que maneja el instituto, como los quirografarios y especiales, los que más tramita la gente, los más sencillos, seguidos de los créditos para automóviles e hipotecarios.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel A. García).

“Microsoft certifica a institución morelense”

Con diversas actividades en las que destaca la entrega de un reconocimiento por haber obtenido en tiempo récord la certificación Microsoft, inicia el mes de febrero la Universidad Internacional su programa de acciones académico-escolares. La entrega de este documento se realizará el cinco de febrero a las 10 de la mañana en el local 7-201 de esa universidad, en un acto en el que se espera la presencia del director en México de Microsoft. Por otra parte, el 12 de febrero a las tres de la tarde está prevista una ceremonia de inducción dirigida a los alumnos foráneos de nuevo ingreso y ese mismo día a las 10:50 horas fue programado un festejo con motivo del Día del Amor y la Amistad. Se efectuará en el jardín de la Sala de las Banderas.

La Jornada Morelos, www.lajoenadamorelos.com, (Cruz Pérez).

“Analiza Segob conflicto provocado por spots”

Tras participar en la reunión plenaria del Grupo Acción Nacional (PAN), el secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont informó que ya analiza el conflicto que se ha generado entre el Instituto Federal Electoral (IFE) y los spots proyectados por las televisoras en tiempos oficiales, en medio de programas y eventos deportivos.

La Unión de Morelos, p.27, (María Esther Martínez) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez).

“Apoyará Morelos reformas a la Constitución: Adame C.”

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo afirmó ayer que el estado de Morelos como Constituyente Permanente, respaldará las reformas a la Constitución Federal que el Senado de la República impulse en materia de seguridad pública. Al dar la bienvenida a los Senadores del Partido Acción Nacional, quienes se congregaron en el estado de Morelos para discutir los temas que impulsarán en su agenda legislativa en el segundo periodo de sesiones del Senado de la República, Adame Castillo señaló que ante los desafíos que plantea la crisis internacional económica, la permanente lucha por la seguridad los resultados electorales del 2009 que gravitan sobre la agenda del 2009, se requiere de unidad.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez).

“Recrudece conflicto con los 13 Pueblos”

De no pagar el ayuntamiento 17 mil pesos que deben a los abogados que llevan el caso de Tepetzingo, advierte el presidente de los 13 Pueblos, Cutberto Neri Solís, que cortarán los suministros de los manantiales Chihuahuita y El Salto, por lo que se quedarán sin agua el centro de Tlaltizapán. Cabe mencionar que hace un año los 13 Pueblos contrataron a un abogado para que no permita la construcción de la Unidad Habitacional La Ciénega de Tepetzingo, en el municipio Emiliano Zapata, que son cerca de dos mil 14 casas, las cuales fracturan los yacimientos del manantial de Chihuahuita.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Karina Ortega).

“Termina el plazo para liberar calles”

El plazo de 30 días que dio el Ayuntamiento de Cuernavaca para que las dependencias federales retiraran sus vehículos de las principales calles del Centro Histórico concluyó ayer. De acuerdo con las facultades que posee la autoridad municipal, las cuales están reforzadas en la actual Ley de Ingresos, se podrá hacer el retiro de los vehículos que estén estacionados en la vía pública, pues desde el 2 de enero se notificó a ocho dependencias federales para que mostraran permisos de ocupación.

Diario de Morelos, p.5, (Yesenia Daniel).

“Prevén invertir más en la ciencia”

Este año, el gobierno del estado y el Congreso incrementarán 25 por ciento el presupuesto para ciencia y tecnología, lo que permitirá que los proyectos innovadores en la materia sean una realidad. "Estos recursos se destinarán para los proyectos que tengan realmente una incidencia en los aspectos económicos y sociales de Morelos, y que se trate de procesos adicionales de innovación", señaló el director general del Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología, Manuel Martínez.

Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com.mx, (Verónica Bacaz).

“Empieza tercer paro técnico en VW de Puebla”

Este lunes empezó el tercer paro técnico del año en la planta armadora de autos Volkswagen en la capital de Puebla, el cual afectó a 479 obreros de base, quienes reanudarán sus labores el lunes 9 de febrero, y recibirán sólo la mitad de su sueldo esta semana, informó el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW). En tanto, la planta de Nissan ubicada en Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (Civac), Morelos, amplió su paro técnico de los viernes a todos los trabajadores de la empresa. El paro en Volkswagen tomó por sorpresa a los obreros implicados, quienes llegaron a la planta armadora pero fueron regresados a sus casas, pues el turno en que laboraban armando los modelos New Beetle y Jetta fue eliminado para reducir la fabricación de 700 a 350 unidades diarias. Esto implica que Volkswagen cuenta con 479 obreros “sobrantes”, que deberán ser reubicados en otras actividades.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Tania Damián/La Jornada de Oriente y Rubicela Morelos).

“Urgen medidas para enfrentar crisis de miles de derechohabientes del Infonavit”

El Consejo de Defensa de la Vivienda (CDV), del gobierno legítimo de México, demando el establecimiento de “medidas urgentes”, frente a la crisis que encaran miles de derechohabientes del Infonavit en problemas de pago, “a causa de la política usurera del instituto”, señaló el coordinador del organismo José Manuel Medina Bocanegra. En coincidencia con Laura Itzel Castillo Juárez, secretaria de Asentamientos Humanos y Vivienda, advirtió que el programa Garantía Infonavit “es un fracaso”, debido a que los derechohabientes tienen que realizar trámites engorrosos para acceder al esquema de prórrogas que se aplica máximo durante 12 meses. El programa anunciado en días pasados por el director general del instituto, Víctor Manuel Borrás Setién, está estructurado de tal manera que la mayor parte de los derechohabientes nunca logran acceder a ese esquema, pero si el trabajador corre la suerte de ser considerado, la prórroga se aplica, máximo, durante 12 meses y aunque se le suspenden los pagos, los intereses de las mensualidades, siguen cobrándose con lo que la deuda crece en miles de pesos al capitalizarse esos intereses.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya).

Nacional:

“El IFE analiza hoy la actitud de las televisoras”

A fin de analizar los alcances y las consecuencias, inclusive legales, de la decisión de los grandes consorcios televisivos – Televisa y TvAzteca– de pautar los promocionales de los partidos políticos y del Instituto Federal Electoral interrumpiendo la programación, hoy se reunirá el Comité de Radio y Televisión del organismo. Si existen violaciones legales, el IFE debe ejercer su autoridad ante los concesionarios, consideró el consejero Marco Antonio Gómez Alcántar, quien señaló que la transmisión de los promocionales es una obligación de ley. Por su parte, el presidente del Comité de Radio y Televisión, Virgilio Andrade, dijo que los concesionarios “podrían estar cumpliendo con el pautaje de los promocionales, pero de una forma diferente, y debemos preguntarnos por qué, ya que es una peculiaridad que no se había presentado”. Por la noche, los nueve consejeros y el secretario ejecutivo se reunieron para evaluar los escenarios que representa la actitud de las televisoras y valorar las posibles acciones a seguir. Andrade señaló que actuarán “con responsabilidad” y analizarán a fondo la situación antes de adoptar alguna decisión o iniciar algún procedimiento sancionador.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Patricia Torres y Juan Cruz).

“De aquí al 5 de julio habrá más de 23 millones de spots”

El Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral determinó que, conforme a las disposiciones legales vigentes, a partir de las precampañas y hasta el día de la elección, 5 de julio próximo, se difundirán 23 millones 352 mil 996 promocionales en radio y televisión. Del total de promocionales a transmitir, 13 millones 378 mil 863 corresponderán a las campañas institucionales del IFE y 9 millones 974 mil 133 spots a los partidos políticos. Las mil 352 estaciones de radio deberán transmitir 20 millones 123 mil 168, y las 217 televisoras, 3 millones 229 mil 828 promocionales. En la legislación anterior, el Instituto Federal Electoral estaba obligado a comprar a los concesionarios de radio 10 mil promocionales y 400 a las televisoras. La asignación de spots por partido será: PAN, 2 millones 827 mil 338; PRI, un millón 994 mil 109; PRD, un millón 719 mil 624; PVEM, 888 mil 54; Nueva Alianza, 754 mil 689; PT, 415 mil 785; Convergencia, 371 mil 853; coalición Salvemos a México (PT-Convergencia), 428 mil 337, y PSD, 574 mil 254.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin Firma).

“Surge el Movimiento Blanco, grupo civil sobre seguridad, empleo y educación”

En medio del auge de las asociaciones civiles creadas de manera reciente a partir de secuestros de hijos de empresarios cuyos casos tuvieron gran resonancia en los medios de comunicación, nació este lunes una nueva, denominada Movimiento Blanco. Lo novedoso de esta agrupación, a decir de Isabel Miranda de Wallace, vocera de dicho movimiento y cuyo hijo, secuestrado hace tres años, permanece desaparecido, es que no sólo estará enfocada a temas de seguridad pública, sino también abordará los problemas de desempleo y educación que afectan al país “Nuestro principal objetivo es ciudadanizar la política. Nosotros vamos a tener en la agenda lo que nos compete a los ciudadanos”, puntualizó Miranda de Wallace.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

“México saldrá fortalecido de la crisis; al fin de cuentas es el centro del mundo”

México será uno de los países que saldrá fortalecido después de la actual crisis financiera, expuso este lunes el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, en una conferencia de prensa para informar sobre los resultados sobre su participación en la cumbre de Davos, Suiza, realizada la semana anterior. Los empresarios vieron a este país como un destino “claro e importante”, dijo el funcionario federal. A fin de cuentas, México es “el centro del mundo (...). Geográficamente allí está. Así quedó después de la configuración geográfica que se ha dado a lo largo de la historia de la humanidad”, con salida a los océanos Pacífico y Atlántico, y con acceso a Sudamérica, destacó. Además, el país cuenta con 3 mil kilómetros de frontera que le otorga acceso a “quien hoy, a pesar de la crisis, es la economía más grande del mundo”, Estados Unidos, indicó Ruiz Mateos. Informó que el gobierno federal sostuvo reuniones en Davos con inversionistas y jefes de Estado y de gobierno para difundir las “actualizaciones” realizadas en el país, tales como las reformas al sistema de pensión de los trabajadores al servicio del Estado, a Petróleos Mexicanos, y las relacionadas con el ámbito fiscal y de justicia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

“Sanción mínima al Panal por coaccionar a maestros”

El Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (Ceepac) dictaminó que un video que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) entregó como evidencia de que dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) citaron a profesoras para afiliarlas al Partido Nueva Alianza (Panal) no es evidencia suficiente para retirar el registro y las prerrogativas a esa organización, por lo que sólo aplicará una multa de 100 días de salario mínimo a quienes promovieron ese acto. Felipe Abel Rodríguez Leal, representante del PRD ante el Ceepac, anunció que llevará la queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) porque “es evidente” que el Partido Acción Nacional influyó en el consejo para minimizar la queja perredista.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Edith Argüelles).

Internacional:

“Quebrarán más bancos en EU al reconocer pérdidas, dice Obama”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, advirtió que un mayor número de bancos quebrará, conforme sea conocido el alcance real de sus pérdidas. Con esto, sugirió que el estado real que guarda la salud del sistema financiero estadounidense no ha sido revelado en su totalidad. Dijo que aunque su gobierno considera opciones para sanear los bancos de activos “tóxicos”, principalmente créditos hipotecarios morosos y seguros relacionados con estos instrumentos, los fondos públicos no alcanzan las cifras anticipadas por algunos economistas. “No, no vamos a gastar 4 billones (de dólares) de dinero de los contribuyentes”, indicó el mandatario, al ser cuestionado al respecto durante una entrevista con la televisora NBC. El Senado estadounidense empezó este lunes un arduo debate sobre el plan de reactivación económica del presidente Barack Obama, al que se oponen la mayoría de legisladores republicanos por considerarlo lleno de gastos inútiles y de errores.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex, Afp y Reuters).

“Baja demanda y resultados negativos impulsan despidos en todo el mundo”

Una nueva ola de despidos anunciaron hoy varias firmas de prestigio internacional, en tanto otras contabilizaron resultados trimestrales negativos, débil panorama que volvió a golpear la confianza a nivel mundial. Una fábrica de Ford en Blanquefort, Francia, será adquirida por HZ Holding France SAS, la filial francesa de una empresa alemana, informó Ford. La venta salvará mil 600 empleos, y evitará su cierre. En Europa y Asia las ventas de autos nuevos volvieron a caer en enero, mientras la depresión de la industria automotriz dejó su marca en las siderúrgicas de ambos continentes. Temerosos por el desempleo, los consumidores posponen compras caras. La automotriz estadounidense Chrysler LLC lanzó un plan de retiros voluntarios a trabajadores por hora, en un nuevo intento por reducir costos en medio de una feroz caída de ventas de vehículos en todo el mundo. General Motors Corp ofreció también incentivos de retiro a los empleados del sindicato Trabajadores Automotores Unidos, según un miembro gremial.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters, Dpa y Notimex) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Víctor Godínez).

“La crisis financiera tensa la relación entre gobierno y bancos de España”

El presidente del gobierno español, el socialista José Luis Rodríguez Zapatero, se reunió hoy con los representantes de los seis bancos de más peso en el sistema financiero, a los que instó a hacer un “esfuerzo adicional” para reactivar los créditos y aprobar medidas de ayuda a los morosos. Sin embargo, en otro escenario, el máximo representante de la patronal bancaria, Miguel Martín, criticó con dureza la estrategia del gobierno durante la crisis, al que llegó incluso a acusar de adoptar medidas “opacas” que fomentan la “competencia desleal”. La crisis financiera y económica internacional está socavando los cimientos de lo que se calificó como “el milagro español”, en referencia a su crecimiento sostenido durante más de diez años y el aumento del bienestar. Tras la irrupción de la crisis global, en España se desplomó el sector de la construcción y de la vivienda –con una actividad inferior en más de 80 por ciento con respecto al año anterior–, con lo que una de las primeras consecuencias fue el aumento de la morosidad y, de forma simultánea, la práctica paralización de la banca en la concesión de créditos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Armando G. Tejeda).

“Anuncia Chávez un nuevo mapa económico y geopolítico en AL”

“Un nuevo mapa político, económico y geopolítico se perfila en América Latina y el Caribe”, afirmó hoy el presidente venezolano, Hugo Chávez, al celebrar ante una multitudinaria manifestación el décimo aniversario de su llegada a la presidencia, que el mandatario resumió con tres palabras: “revolución, independencia y socialismo”. Chávez encabezó la celebración acompañado de los presidentes Evo Morales, de Bolivia; Rafael Correa, de Ecuador; Manuel Zelaya, de Honduras; Daniel Ortega, de Nicaragua; del primer ministro de Dominica, Roosevelt Skerrit, y del vicepresidente cubano, José Ramón Machado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa).

“Hoy se reanuda el proceso de liberación de las FARC con la entrega de un ex gobernador”

La anunciada liberación del ex gobernador del departamento colombiano del Meta, Alan Jara, fue postergada para este martes debido a que el presidente Álvaro Uribe excluyó durante medio día a la senadora de oposición, Piedad Córdoba, de la comisión que recibirá al político durante una operación de entrega preparada por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). El proceso de liberación quedó en suspenso a la medianoche del domingo, cuando Uribe negó la validez de las denuncias hechas por la Comisión de Colombianos por la Paz, en el sentido de que aeronaves militares gubernamentales hostigaron a guerrilleros que el domingo liberaron en el sur del país a tres policías y un soldado. Uribe revirtió su decisión al mediodía de este lunes por petición del Comité Internacional de la Cruz Roja Internacional (CICR) y autorizó a Córdoba volver a las operaciones de liberación en el sur de Colombia, pactadas con las FARC después de un largo proceso de intercambios epistolares promovidos por Colombianos por la Paz desde mediados del año pasado, a iniciativa de la senadora.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa, Notimex y Afp).

“Firma Raúl Castro asociación estratégica y 34 acuerdos de cooperación con Rusia”

Tras reunirse aquí con el primer ministro de Rusia, Vladimir Putin, el presidente de Cuba, Raúl Castro, dijo hoy sentirse satisfecho con los resultados de su visita a este país, la primera que realiza un jefe de Estado de la isla en casi un cuarto de siglo. Con la firma de un memorando de asociación estratégica entre ambos países y de 34 acuerdos de cooperación –el más reciente en el área de las telecomunicaciones, suscrito el domingo anterior por los titulares de las respectivas carteras, el comandante cubano Ramiro Valdés y su colega ruso, Igor Schogoliev–, el balance de la estancia de Castro en Rusia es de suyo positivo. Pero además, sus conversaciones con el presidente Dimitri Medvediev y con el premier Putin “se desarrollaron en un ambiente muy constructivo y nos hemos puesto de acuerdo en casi todo”, según comentó el mandatario cubano. Para Castro, la relación bilateral “vive un renacer con fuerza y se desarrollan las relaciones comerciales, el intercambio con nuevas facetas que no se habían experimentado antes, como la creación de empresas mixtas”.

La jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Pablo Duch).

“Bush dejó un “indulto a perpetuidad”, sin precedente, para sus asesores más cercanos”

¿La absolución a perpetuidad? Resulta que uno de los últimos actos de George W. Bush como presidente fue emitir una orden sin precedente en este país: una especie de indulto a perpetuidad para sus más cercanos asesores en la Casa Blanca y, en consecuencia, para él también. Cuatro días antes del fin de su mandato, el 16 de enero, el abogado de la Casa Blanca envió cartas a Karl Rove, asesor y estrategia más cercano a Bush; a su jefe de equipo, Josh Bolten, y a la ex abogada de la Casa Blanca Harriet Miers, con instrucciones de negarse a cumplir las solicitudes del Congreso para comparecer sobre el asunto del manejo político de la contratación de fiscales federales, escándalo que obligó a la renuncia del procurador general Alberto Gonzáles, reportó la revista *Newsweek*. Las cartas informan a sus colegas que el presidente les instruye a negarse a cooperar con las investigaciones del Congreso en torno a alegatos de conducta ilícita durante su gobierno. “Anticipamos que uno o más comités del Congreso de Estados Unidos podrían intentar una vez más llamar a comparecer al señor Rove, obtener testimonios o documentos sobre el tema de los fiscales federales. Favor de informar al señor Rove... que el presidente mantiene la orden de no otorgar información (sea en forma de testimonio o documentos) al Congreso sobre este tema”, dice la carta enviada a Rove, y a los otros dos, por Fred Fielding, el abogado de la Casa Blanca de Bush, reveló *Newsweek*.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“EU: confirman a Holder como titular de Justicia”

El Senado estadounidense confirmó hoy a Eric Holder en el cargo de secretario de Justicia, permitiéndole supervisar los planes del presidente Barack Obama para reformar las políticas legales en la lucha contra el terrorismo. Holder fue el abogado de Chiquita Internacional durante un proceso criminal contra sus ejecutivos al revelarse que la compañía pagó cerca de un millón 700 mil dólares a las paramilitares Autodefensas Unidas de Colombia a lo largo de siete años. Por otra parte, la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, provocó risas cuando juramentó en su cargo, al agradecer a su esposo por las “experiencias de todo tipo” que ha vivido gracias a él, lo cual fue interpretado como una alusión al caso de Monica Lewinski, la ex becaria con la que Bill Clinton tuvo un *affair* que casi le cuesta la presidencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).